



Unterrichtungsvorlage

Vorlage: UV/0424/2022		Datum: 05.12.2022	
Dezernat 3			
Verfasser:	40-Kultur- und Schulverwaltungsamt	Az.:	
Betreff:			
UV Gestaltung von Stromkästen in der Innenstadt im Kontext „Urbane Kunst,,			
Gremienweg:			
15.12.2022	Kulturausschuss	<input type="checkbox"/> einstimmig	<input type="checkbox"/> mehrheitl.
		<input type="checkbox"/> abgelehnt	<input type="checkbox"/> Kenntnis
		<input type="checkbox"/> verwiesen	<input type="checkbox"/> vertagt
		<input type="checkbox"/> Enthaltungen	<input type="checkbox"/> Gegenstimmen
	TOP	öffentlich	ohne BE abgesetzt geändert

Unterrichtung:

Im Rahmen der durch das Dezernat für Bildung und Kultur verfolgten Förderung *Urbaner Kunst* (UV/0253/2021) konnte noch in diesem Jahr die Gestaltung fünf ausgewählter Stromkästen realisiert werden (siehe Anlage). Der Koblenzer Künstler Steffen Tschuck wurde durch das Kultur- und Schulverwaltungsamt mit der Umsetzung beauftragt. Die trockene und milde Witterungslage erlaubte im November eine kurzfristige Umsetzung, worüber am 11. November die kulturpolitischen Sprecher:innen über eine Umlaufinformation informiert wurden.

Nicht nur Graffiti an der Hauswand können, wenn sie mit künstlerischen Anspruch gestaltet wurden, große Wirkung erzielen. Auch andere Untergründe wie Stromkästen eignen sich als Flächen für Bilder, die den Betrachter herausfordern und wichtige Themen ansprechen, wie zum Beispiel „Tiere und Natur“. Gemeinsam mit dem Verein „Freunde der Bundesgartenschau Koblenz 2011 e. V.“ hat das Kultur- und Schulverwaltungsamt in diesem Jahr mit der Gestaltung von fünf Stromkästen im Innenstadtbereich ein erstes Teilprojekt erfolgreich umgesetzt. Die fünf Stromkästen wurden in Abstimmung mit der EVM an folgenden Orten im Innenstadtbereich identifiziert:

- Altlöhrtor 2
- Deinhardplatz 2
- Entenpfuhl 19
- Entenpfuhl 28
- Jesuitenplatz 2

Finanzierung:

Die anfallenden Kosten werden durch Mittel aus dem Förderprogramm des Landes Rheinland-Pfalz „Innenstadtimpulse“ getragen.

Hintergrund:

Derzeit besteht das Projekt *Urbane Kunst* aus den beiden Teilprojekten Fassadengestaltung und Gestaltung von Stromkästen. Generell besteht das Ziel darin, Street Art als Kunstform in der Stadt Koblenz zu etablieren und einen Imagewandel anzustoßen. Die Projekte richten sich an professionelle Street-Art-Künstler:innen. Wer an welchem Projekt teilnimmt hängt dabei vom Interesse der Künstler:innen ab. Für 2023 ist die künstlerische Gestaltung von weiteren Stromkästen geplant. Zudem laufen mit Blick auf mögliche Fassadengestaltungen intensive Gespräche zwischen Stadtverwaltung, Hauseigentümer:innen und Künstler:innen.

Auswirkungen auf den Klimaschutz: